
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

07 февраля 2013 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Научные исследования, направленные на улучшение качества жизни КМН, 
обнародуют в СФУ 2 

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Цены на основные продукты питания в Дудинке ниже норильских 2 

• Жителям посёлка окажут помощь 2 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Плата за вредность  3 
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• Структуры «Реновы», «Интерроса» и «Норникеля» создают консорциум для 
развития «Емельяново» 3 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• В Красноярском крае создаётся центр общественного контроля сферы ЖКХ 4 

• Красноярцы подали в суд на УК за самовольную установку общедомовых счетчиков 

• "Закон о митингах" принят заксобранием Красноярского края 5 
6. СМИ о России: 

• Медведев решил судьбу времени 6 

• Счетная палата: Качественных преобразований в сфере ЖКХ не произошло 7 

• Медведев внес в ГД поправки к закону о правах пациентов на медпомощь 8 

•  «Почте России» отказали в субсидировании убыточных услуг 8 

• Депутаты решили продлить бесплатную приватизацию 8 

• Ю.Лужков подтвердил сотрудничество с М.Прохоровым на выборах в Мосгордуму 9 

• ФМС обещает упростить процедуры регистрации по месту жительства и пребывания 
7. Разное: 

• Сомнительный инвестиционный успех ВЭБа. Пенсионные накопления оказались 
менее выгодными, чем обычный банковский вклад 10 

8. Курс валют 12 
9. Прогноз погоды 12 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Научные исследования, направленные на улучшение качества жизни КМН, обнародуют 
в СФУ 

"Круглый стол" по теме: "Научные исследования Сибирского федерального 
университета, направленные на улучшение качества жизни коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Дальнего Востока" пройдет в краевом центре 8 февраля. 

 Участникам заседания предстоит обсудить принципы формирования социальных 
стандартов в области здравоохранения, образования и культуры малочисленных народов, а 
также рассмотреть вопрос устойчивости социально-экономического развития территорий 
компактного проживания КМН Севера, как основы улучшения качества жизни коренных 
народов. 

 На мероприятии, как ожидается, будут присутствовать: ректор СФУ, научный 
руководитель НОЦ СФУ "Современные проблемы коренных малочисленных народов Севера 
и Сибири" Евгений Ваганов; заведующий кафедрой культурологии Гуманитарного института 
СФУ Наталья Копцева; доцент кафедры управления человеческими ресурсами Института 
экономики, управления и природопользования СФУ Ирина Межова и заместитель директора 
Политехнического института СФУ Владимир Казаков. К участию в работе "круглого стола" 
приглашены главы и представители северных территорий Красноярья. Присутствовать на 
заседании будет, в частности, глава Таймыра Сергей Батурин. 

 По итогам работы "круглого стола" участники примут резолюцию. 
"Таймырский Телеграф" 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
Цены на основные продукты питания в Дудинке ниже норильских 

На Таймыре состоялось заседание комиссии по проведению анализа результатов 
мониторинга ценовой ситуации на продовольственном рынке и подготовке предложений по 
применению мер государственного регулирования. Об этом в четверг сообщили в управлении 
общественных связей администрации района. 

 В последнем месяце прошлого года стоимость набора основных продуктов питания в 
Дудинке повысилась на 1%, в сельском поселении Хатанга – снизилась на 0,95% 
(подешевели морковь, лук, картофель, сливочное и растительное масла, куры, макаронные 
изделия, мука, рис и соль), в городском поселении Диксон и сельском поселении Караул – 
уменьшилась на 6%.  

 По данным таймырских чиновников, на 14 позиций из 16 наблюдаемых в Дудинке цены 
ниже, чем в Норильске. Исключение составляют сливочное масло и куры (тушками). 
Стоимость "декабрьского" набора продуктов в Дудинке ниже стоимости аналогичного набора 
в Норильске на 5%. 

 Речь на заседании шла и о необходимости принятия мер по выравниванию цен в 
отдаленных и труднодоступных поселках Таймыра с их уровнем в поселковых 
административных центрах. В настоящее время сельские бизнесмены неохотно участвуют в 
программах субсидирования, поскольку в таймырской глубинке отсутствует конкуренция, и 
владельцы магазинов не заинтересованы в снижении цен на товары. Чтобы заинтересовать 
предпринимателей, власти намерены рассмотреть возможность строительства в поселках 
новых магазинов. Торговые объекты предполагается сдавать в аренду на условиях 
обязательного участия в программах субсидирования и соблюдения принципов ценовой 
политики района. В распоряжении властей уже имеются проекты магазинов с хлебопекарней 
и без нее, складскими помещениями, общей площадью 245 кв. м. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Жителям посёлка окажут помощь 
Руководитель Администрации Дудинки Сергей Батыль провёл экстренное совещание 

по вопросу оказания помощи жителям посёлка Потапово. 7 февраля в посёлке произошло 
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возгорание четырёхквартирного жилого дома № 3 на улице Тундровая. В результате 
пожара одноэтажный деревянный дом, построенный в 60-х годах прошлого века, уничтожен. 
Причины пожара и размеры ущерба устанавливаются, опасности для жизни и здоровья 
никого из 14-ти жильцов дома нет. В настоящее время жители дома размещены в квартирах 
родственников, оперативно решаются вопросы выделения денежной помощи из резервного 
фонда Администрации, организован сбор вещей для семей, лишившихся крова. 

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Плата за вредность. С этого года работодатели будут платить дополнительные страховые 
взносы за сотрудников, которые трудятся во вредных и тяжелых условиях. 

Как рассказала заместитель начальника управления Пенсионного фонда в Норильске 
Елена ГОНЧАРОВА, правительством РФ утверждена Стратегия долгосрочного развития 
пенсионной системы РФ до 2030 года. Одним из ее направлений является реформирование 
института досрочных пенсий. 

– Действующая в настоящее время система досрочного пенсионного обеспечения, 
созданная еще при советской власти, принципиально не соответствует современным 
условиям рыночной экономики, — отмечает Елена Гончарова. — И при этом она социально 
несправедлива. Третья часть всех пенсионеров — получатели трудовых пенсий, назначенных 
им досрочно в связи с особыми и специальными условиями труда. Отдельного источника 
финансирования досрочных пенсий не существует, и сейчас эти выплаты осуществляются за 
счет общих средств Пенсионного фонда. Однако льготные пенсии, по существу, 
компенсируют неблагоприятные условия труда, ответственность за которые должен нести 
работодатель. 

Реформирование института досрочных пенсий будет проходить в несколько этапов. С 
целью стимулирования работодателей на повышение безопасности и улучшение условий 
труда работников с 1 января 2013 года установлен дополнительный тариф страховых взносов 
в ПФР. 
      Дополнительный тариф страховых взносов для страхователей в отношении выплат 
лицам, работающим в условиях, предусмотренных Списком № 1 на 2013 год — 4%, на 2014 
год — 6%, на 2015 год — 9%, а в отношении выплат лицам, чьи рабочие места включены в 
Список № 2 и в «малые списки»– на 2013 год — 2%, на 2014 год — 4%, на 2015 год — 6%. 

Сегодня во вредных и тяжелых условиях труда заняты около 40 тысяч норильчан. 
Дополнительные страховые взносы, начисленные работодателем, отразятся на их лицевых 
счетах. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Структуры «Реновы», «Интерроса» и «Норникеля» создают консорциум для развития 
«Емельяново».  

«Аэропорты регионов» (структура «Реновы» Вексельберга), «Интерпорт» (структура 
«Интерроса» Потанина) и авиакомпания «Таймыр» (принадлежит НПФ «Норильский никель») 
создают консорциум для развития аэропорта «Емельяново» (Красноярск), рассказали 
«Ведомостям» три источника, близкие к разным участникам. 

Представители «Аэропортов регионов», «Интерроса» и «Норникеля» от комментариев 
отказались. С представителем аэропорта «Емельяново» и администрацией Красноярского 
края вчера связаться не удалось. 

Компании подпишут соглашение о развитии аэропорта с администрацией Красноярского 
края на следующей неделе на Красноярском экономическом форуме, рассказали двое 
собеседников «Ведомостей». «Аэропорты регионов» планируют построить пассажирский 
терминал (пропускная способность не раскрывается, объем инвестиций превысит 2 млрд 
руб.), «Интерпорт» — грузовой терминал (пропускная способность и объем инвестиций не 
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раскрываются), а авиакомпания «Таймыр» будет развивать маршрутную сеть. 
Планируют ли партнеры входить в капитал аэропорта, собеседники «Ведомостей» не говорят. 

Двое участников будущего консорциума — «Таймыр» и «Интерпорт» не чужие для 
«Емельяново». Этот аэропорт — базовый для авиакомпании, а у «Интерпорта» здесь 
грузовой терминал и он активно лоббирует развитие «Емельяново» (см.врез). Лишь 
«Аэропорты регионов» — новичок за Уралом. Сейчас холдинг владеет екатеринбургским 
«Кольцово», самарским «Курумочем» и нижегородским «Стригино», а также имеет 
договоренность о строительстве нового аэропорта в Ростове-на-Дону. 

«Емельяново» входит в число крупнейших аэропортов России. Сейчас в «Емельяново» 
два пассажирских терминала и грузовой. План развития у аэропорта до 2020 г. есть. Мастер-
план разработан Hochtief Airport. Инвестиции в развитие аэропорта оценены ею в 13,2 млрд 
руб., говорится в презентации, опубликованной на сайте «Емельяново». Среди 
инвестпроектов — строительство нового пассажирского терминала пропускной способностью 
3,5 млн пассажиров в год, реконструкция ВПП, строительство параллельной рулежной дорожки, 
расширение перрона. Будут ли соинвесторы реализовывать именно этот план — не ясно. 

Крупные инвесторы, такие как «Интеррос», «Базовый элемент», «Ренова», проявляют 
интерес к региональным аэропортам. Потенциальная авиационная подвижность на 
региональных и местных авиалиниях уже к 2020 г., по подсчетам Минтранса, может быть в 2 
раза больше, чем сейчас. Но пока региональные и местные линии низкорентабельны. На 
фоне общего роста пассажиропотока за первые девять месяцев 2012 г. в 15% на местных 
линиях был рост лишь 8%, следует из данных Росавиации. Авиакомпании не стремятся 
развивать этот рынок в первую очередь из-за высоких удельных затрат на эксплуатацию 
самолетов малой вместимости, считает Минтранс. 

Развить региональные перевозки должна помочь программа развития региональных 
перевозок — проект «дорожной карты» региональных авиаперевозок в правительство еще в 
ноябре прошлого года внес Минтранс. В 2013 г. государство планирует выделить на развитие 
региональных авиаперевозок 7,75 млрд руб. Из этой суммы 2,15 млрд руб. придется на 
компенсацию ставок лизинга на самолеты, 2,9 млрд руб. — субъектам Федерации на 
региональные перевозки. Это может подстегнуть рост авиаперевозок и помочь таким 
проектам, как развитие «Емельяново», окупиться, говорит главный редактор 
«Авиатранспортного обозрения» Алексей Синицкий. 

Vedomosti.ru  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
  

В Красноярском крае создаётся центр общественного контроля сферы ЖКХ  
1 марта в Красноярском крае начнёт действовать региональный центр общественного 

контроля в сфере ЖКХ, который объединит деятельность органов власти, общественности, 
представителей домовых комитетов, управляющих компаний, прокуратуры, 
Роспотребнадзора и жилищной инспекции по усовершенствованию качества услуг в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства. 

 7 февраля Юрий Муравьёв — член Совета Гражданской ассамблеи Красноярского края 
и рабочей группы по осуществлению контроля в сфере ЖКХ Общественной палаты РФ, а 
также будущий руководитель регионального центра — рассказал о целях создания такой 
организации. По его словам, решение о формировании национального и региональных 
центров общественного контроля и просвещения в сфере жилищно-коммунального хозяйства 
было принято в декабре 2012 года на заседании рабочей группы Общественной палаты РФ. 5 
февраля региональный центр в Красноярском крае был создан юридически. Руководителем 
центра назначен Юрий Муравьёв, его заместителем — Владимир Суроткин, также член 
Гражданской ассамблеи края. 

Одновременно идёя общественного контроля сферы ЖКХ получила поддержку от 
Президента России Владимира Путина: 4 февраля он заявил о необходимости создания 
общественных организаций, которые должны помогать органам власти контролировать 
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выполнение структурами ЖКХ своих обязательств, контролировать работу 
управляющих компаний и следить за коммунальными тарифами в регионах. 

«Основная наша цель — мониторинг, анализ ценообразования на жилищные услуги, 
внесение законодательных предложений и общественное просвещение, — пояснил Юрий 
Муравьёв. — В наших планах — открытие постоянно действующих общественных приёмных, 
где будут работать специалисты и эксперты, работа постоянной „горячей линии“, выпуск 
специальной литературы, создание образовательных программ в средствах массовой 
информации, семинары и круглые столы». 

«Всю организационную работу по созданию регионального центра мы должны завершить 
к 1 марта, — добавил его руководитель. — Общественные приёмные и „горячие линии“ 
начнут работать уже 1 марта. Наша работа будет обобщаться каждый месяц с доведением 
информации до широких масс населения через СМИ — о том, что мы сделали и что 
планируем на следующий месяц». 

К сотрудничеству с новой контролирующей организацией Юрий Муравьёв пригласил 
специалистов и общественные организации. До 1 марта региональный центр общественного 
контроля в сфере ЖКХ будет находиться в здании Гражданской ассамблеи Красноярского 
края по адресу: Красноярск, Красная площадь, 17, второй этаж. 

«Красноярский краевой портал» 
 

Красноярцы подали в суд на управляющую компанию за самовольную установку 
общедомовых счетчиков 

Жители Кировского района Красноярска подали в суд на управляющую компанию 
"Жилбытсервис", требуя остановить незаконный монтаж общедомовых приборов учета 
потребления воды. 

Как рассказал Sibnovosti.ru один из жильцов, управляющая компания без ведома 
собственников квартир поставила в домах оборудование, при этом заставив жильцов 
оплачивать его установку. 

По закону «Об энергосбережении», ресурсоснабжающие и управляющие организации, в 
данном случае управляющая компания, обязаны были провести собрания собственников 
квартир, предоставив им информацию обо всех узлах учета, что имеются на рынке, в том 
числе ценовой диапазон, марки и характеристики приборов. 

Жильцы требуют сделать процедуру установки общедомовых счетчиков открытой, чтобы 
хотя бы избежать мошенничества с муляжами оборудования, случаи которого зафиксированы 
в других регионах. 

Sibnovosti.ru 
 

"Закон о митингах" принят заксобранием Красноярского края 
Депутаты Красноярского заксобрания на сессии в четверг приняли в первом чтении 

региональный "закон о митингах", который был внесен в парламент в виде двух 
законопроектов, определяющий места, в которых запрещается проведение публичных акций 
и указывающий специально отведенные места для митингов. 

За пару дней до сессии не все депутаты были уверены, что этот вопрос вообще будет 
включен в повестку, поскольку, как отмечал коммунист Петр Медведев, в преддверии 
"Красноярского экономического форума" власти не станут накалять страсти. Тем не менее 
дружно поругав исполнительную власть за затягивание с подготовкой законопроектов и их 
качеством, парламентарии не только внесли, но и приняли в первом чтении оба документа. 

Начальник управления губернатора края по безопасности и взаимодействию с 
правоохранительными органами Александр Букарин заявил на сегодняшней сессии, что эти 
документы призваны привести краевое законодательство в соответствие с федеральными 
нормами, что необходимо было сделать еще до 1 января 2013 года. 

"Не вызывает сомнения, что перечень запрещенных мест нужен, это вопрос 
безопасности прежде всего. В то же время очевидна правовая неопределенность 
обсуждаемого проекта. Полагаю, нам нужно проголосовать за закон в первом чтении и далее 
взять процесс в свои руки: создать рабочую группу с участием представителей всех фракций 
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и в течение месяца подготовить вариант ко второму чтению без подозрений, подвохов и 
прочего", – заявил спикер заксобрания Александр Усс. 

Депутаты в своих выступлениях отмечали, что в законах много правовой 
неопределенности. Неясно, к примеру, как разграничить общественные собрания и собрания 
родительские в школах, как проводить первомайские демонстрации или шествия в честь Дня 
Победы, которые на своем пути пересекают объекты инфраструктуры и прилегающие к ним 
территории, что такое эти самые территории, соотносятся ли с логикой закона предвыборные 
мероприятия и т. д. 

По мнению ряда парламентариев, закон дает муниципалитетам тысячу поводов, чтобы 
не согласовать проведение публичных мероприятий. 

Кроме того, депутаты раскритиковали правительство края за сам ход подготовки 
законопроектов, которые писались в стенах кабинетов без консультаций с партиями и 
общественными организациями. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Медведев решил судьбу времени 

Правительство РФ после нескольких месяцев обсуждения возможности возвращения 
зимнего времени признало это нецелесообразным — премьер-министр Дмитрий Медведев 
объявил в четверг, что поскольку однозначного мнения на этот счет нет, Россия сохранит 
существующий порядок. При этом он дал понять, что допускает возможность изменений, 
однако не в ближайшей перспективе. В Госдуме принятое решение подвергли резкой критике, 
представители Общественной палаты и ученые отреагировали спокойнее, но все они 
считают, что точку ставить в этом вопросе рано. 

Сейчас в России действует постоянное летнее время. Переход на зимнее и летнее 
время был отменен летом 2011 года, когда Медведев, занимавший тогда пост президента, 
подписал закон "Об исчислении времени", который ввел постоянное летнее время. После 
этого в России стала действовать система исчисления времени, опережающая 
астрономическое время на два часа. Россияне неоднозначно восприняли смену уже 
привычного режима, у некоторых это решение вызвало недовольство, люди заговорили о 
хроническом недосыпании и усталости. 

В Госдуму в сентябре 2012 года были внесены сразу два законопроекта, 
предусматривающие возвращение к прежней системе исчисления времени, однако потом 
было объявлено, что это решение относится к компетенции правительства. Согласно опросу 
Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), опубликованного в 
октябре прошлого года, 30% россиян выступают за переход на зимнее время, ровно столько 
же — против, 33% индифферентны. 

В Институте медико-биологических проблем РАН предлагают отложить дискуссии о 
возврате к системе зимнего/летнего времени до осени этого года. Обсуждение и реализация 
подобной инициативы сегодня будет пустой тратой времени, так как положительный эффект 
от введения зимнего времени будет минимальным из-за того, что самая "темная" часть зимы 
уже прошла, считает биолог Светлана Степанова. 

На заседании 21 декабря Госдума приняла решение направить в кабинет министров 
запрос о возможности возвращения к зимнему времени. В конце своего краткого выступления 
в четверг на заседании правительства в Белом доме Медведев затронул этот, как он 
выразился, "вполне резонансный вопрос". 

Медведев объяснил, почему переход на зимнее время нецелесообразен. "По 
результатам мониторинга, который был проведен несколько раз правительством в последнее 
время, можно прийти к следующим выводам: сейчас число сторонников летнего времени и 
тех, кто хотел бы вернуться к прежнему порядку перевода стрелок два раза в год или 
зафиксировать на постоянной основе зимнее время, приблизительно одинаково, даже, может 
быть, чуть больше, тех, кто не желает никаких изменений. Поэтому однозначных подходов 
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нет: это доказано опросами. Именно поэтому правительство считает очередную 
корректировку в текущий период нецелесообразной", — сказал премьер. 

При этом, подчеркнул он, решение, которое принимается сегодня, это не догма. "За 
последние 100 лет порядок исчисления времени менялся в нашей стране, по-моему, семь 
раз. Поэтому давайте, не дергаясь, без излишней суеты поживем в этих условиях, будем и 
дальше вести мониторинг общей ситуации, еще раз проанализируем доводы экспертов, 
врачей, позицию граждан, если она будет меняться, взвесим, иными словами, все "за" и 
"против", а пока сохраним существующий порядок", — сказал премьер. 

РИА Новости. 
 

Счетная палата: Качественных преобразований в сфере ЖКХ не произошло. 
Качественных преобразований в сфере жилищно-коммунального хозяйства (ЖКХ) не 

произошло. Об этом говорится в сообщении Счетной палаты РФ. 
Вывод ведомства сделан по результатам проверки эффективности расходования 

средств госкорпорации "Фонд содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства" (Фонд ЖКХ) и средств долевого финансирования, направленных на капитальный 
ремонт многоквартирных домов и на переселение граждан из аварийного жилищного фонда, 
в субъектах РФ. 

Как отмечает СП, состояние жилищного фонда характеризуется высокой степенью 
износа и способствует избыточному потреблению энергоресурсов. 

Многие управляющие компании и ТСЖ, по данным ведомства, не обеспечили свободный 
доступ к данным об основных показателях их финансово-хозяйственной деятельности. 

Хозяйственный механизм, сложившийся в жилищно-коммунальном комплексе, не 
обеспечивает эффективную и надежную работу коммунальной инфраструктуры, ее 
модернизацию и бесперебойную поставку коммунальных ресурсов потребителям. При этом, 
органам местного самоуправления не всегда удавалось принять своевременные и 
достаточные меры по повышению надежности работы коммунальных систем и устранению 
аварийных ситуаций, подчеркивается в сообщении. 

Также в СП отмечают, что большое число обращений граждан по решению проблем в 
жилищно-коммунальном комплексе свидетельствует о том, что механизм проведения 
органами местного самоуправления проверок деятельности управляющих организаций на 
основании обращений жильцов многоквартирных домов, установленный Жилищным 
кодексом, до настоящего времени не работает. 

Согласно данным ведомства, на реализацию региональных программ по проведению 
капитального ремонта многоквартирных домов и переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда с 2008г. по 1 декабря 2012г. за счет всех источников финансирования было 
направлено 434,5 млрд руб. Из них на средства Фонда ЖКХ пришлось 322,7 млрд руб. 
(74,3%). 

Проверка СП показала, что за этот период на счетах бюджетов субъектов РФ и 
муниципалитетов ежегодно находились выделенные на реализацию региональных адресных 
программ неиспользованные средства Фонда ЖКХ. 

Регионы в 2008-2012гг. вернули на счет Фонда ЖКХ 4,4 млрд руб. При этом средства на 
1 млрд руб., выделенные субъектам РФ по заявкам 2008-2010гг., возвращены в Фонд ЖКХ 
спустя более одного года как неиспользованные, что свидетельствует о несоблюдении 
принципа эффективности и результативности использования бюджетных средств, говорится в 
сообщении СП. 

Реализация закона "О Фонде содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства" способствовала развитию рыночных отношений в жилищно-коммунальной сфере, 
добавили в ведомстве. Доля многоквартирных домов, находящихся в управлении 
коммерческих организаций на территориях муниципалитетов, участвующих в реализации 
федерального закона, по итогам 2011г. составила 89,7% при нормативе в 80%, доля 
управления многоквартирными домами ТСЖ - 19,9% (норматив - 10%). 

РБК 
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Медведев внес в ГД поправки к закону о правах пациентов на медпомощь 
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев подписал распоряжение о внесении 

в Госдуму поправок к закону, которые, в частности, устанавливают права пациентов на 
получение медицинской помощи, сообщила пресс-служба кабмина.  

Законопроект устанавливает права пациентов на добровольное согласие на 
медицинское вмешательство и отказ от него, медицинские осмотры и освидетельствование. 
Кроме того, документ уточняет виды, формы и условия оказания медицинской помощи, 
организационно-правовые формы медицинских организаций, а также приводит к 
единообразию терминологию. 

Проект федерального закона и проект распоряжения правительства Российской 
Федерации по данному вопросу внесены Минздравом России. 

«Законопроектом приводятся в соответствие с федеральным законом “Об основах 
охраны здоровья граждан в Российской Федерации” 56 законодательных актов Российской 
Федерации. В частности, уточняются организационно-правовые формы медицинских 
организаций, виды, формы и условия оказания медицинской помощи, устанавливаются права 
пациентов на получение ими медицинской помощи, на информированное добровольное 
согласие на медицинское вмешательство и на отказ от него, на медицинские осмотры и 
медицинское освидетельствование, приводится к единообразию терминология и понятия», — 
говорится в сообщении. 

В конце декабря 2012 года комиссия правительства РФ по законопроектной 
деятельности одобрила данный проект поправок. 

РИА Новости 
 
«Почте России» отказали в субсидировании убыточных услуг 

Представители Министерства связи и массовых коммуникаций представили проект 
комплекса поправок к закону о почтовой связи, пишет 7 февраля РБК Daily. 

Поправки были представлены на межведомственном совещании о почтовой связи. 
Согласно проекту, за «Почтой России» фактически закрепляется монопольное право на 
большей части сегментов рынка доставки корреспонденции. Однако на случай повышенных 
требований клиентов к срокам доставки документов проект все же предусматривает 
возможность создания отдельных служб курьерской почтовой связи. 

Интересно, что из окончательной редакции проекта было исключено предложение о 
субсидировании универсального оператора почтовых услуг из бюджета. По мнению 
сотрудников Министерства финансов, практика обязательного компенсирования убытков едва 
ли будет способствовать повышению эффективности работы почты. 

В этой связи спорным оказался вопрос о предоставлении «Почте России» преимуществ 
в оказании услуги доставки подписных периодических изданий. Дело в том, что последние 
годы почта не повышала тарифов на услуги доставки периодики, а убытки компенсировала за 
счет государственных субсидий. Теперь же эти тарифы могут серьезно вырасти. 

Все заинтересованные ведомства должны будут сформировать свои мнения по проекту к 
8 февраля. Внести документ на рассмотрение в правительство предполагается 15 февраля. 
В случае принятия новой редакции закона, он вступит в силу полгода спустя. 

KM.RU 
 

Депутаты решили продлить бесплатную приватизацию 
Меньше месяца осталось до окончания действия госпрограммы о бесплатной 

приватизации жилья. Это значит, что многие желающие не успеют в срок оформить свою 
квартиру в собственность, среди них — жители аварийных домов, выпускники детских домов, 
ветераны и другие социально незащищенные категории граждан.  

Их судьбой озаботились депутаты Госдумы, на рассмотрение которых лег проект закона, 
который продлит сроки бесплатной приватизации для отдельных категорий граждан еще на 
пять лет, пишет «Российская газета».  

Как пояснила автор законопроекта, депутат Оксана Дмитриева, в случае мгновенного 
сворачивания программы бесплатной приватизации может пострадать широкий круг 
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российских граждан. Речь, в частности, о жителях аварийных домов, которые до сих 
пор не получили обещанных квартир, а когда получат — не смогут бесплатно оформить их в 
собственность. 

То же самое справедливо и для жителей предназначенных под снос хрущевок, жители 
которых специально не приватизировали жилье, ожидая получения новых квартир.  

Отмена бесплатной приватизации ударит и по очередникам, ожидающим квартиру с 
1979-1981 годов, ведь полученную квартиру они не смогут приватизировать бесплатно. Также 
не удастся оформить в собственность новые квартиры ветеранм Великой Отечественной 
войны, которые должны получить их по указу президента после 1 марта 2013 года.  

Пострадать от отмены бесплатной приватизации могли и военнослужащие, однако этот 
вопрос в Госдуме уже решили: законопроект, предусматривающий бесплатное оформление в 
собственность квартир для действующих и уволенных в запас военных до 2015 году уже 
прошел первое чтение в нижней палате российского парламента.  

Для детей-сирот, достигших совершеннолетия, депутаты предлагают сделать 
приватизацию бессрочной. 

KM.RU 
 
Ю.Лужков подтвердил сотрудничество с М.Прохоровым на выборах в Мосгордуму 

Бывший мэр Москвы Юрий Лужков подтвердил появлявшиеся ранее сообщения о 
"возможной взаимопомощи" между ним и лидером партии "Гражданская платформа" 
Михаилом Прохоровым на выборах в Мосгордуму. При этом экс-градоначальник исключил 
возможность финансовой помощи политику, который намерен баллотироваться в Мосгордуму 
по одномандатному округу. Об этом он заявил в интервью газете "Коммерсантъ". Ю.Лужков 
подчеркнул, что условия сотрудничества с "Гражданской платформой" пока не обсуждались. 

По словам Ю.Лужкова, дружеские отношения между ним и М.Прохоровым сложились в 
связи с тем, что лидер "Гражданской платформы" оказывал бывшему мэру в период, когда 
тот находился на своем посту, "помощь, причем без какого-либо материального интереса".  

По информации "Коммерсанта", обсуждения форм сотрудничества между М.Прохоровым 
и Ю.Лужковым может пройти уже 15 февраля на заседании федерального политкомитета 
"Гражданской платформы".  

Ранее газета "Известия" сообщала, что Ю.Лужков будет играть для "Гражданской 
платформы" роль советника. Стоит также отметить, что московское отделение "Гражданской 
платформы" возглавляет бывший министр правительства столицы Михаил Вышегородцев, 
который покинул свой пост через год после отставки ЮЛужкова. 

РБК 
 
ФМС обещает упростить процедуры регистрации по месту жительства и пребывания 

В ФМС прокомментировали законопроект об ужесточении правил регистрации в России. 
В ведомстве отметили, что документ подразумевает не только ужесточение 

отвественности за нарушения правил регистрационного учета граждан РФ по месту 
жительства или по месту пребывания и миграционного учета иностранных граждан и лиц без 
гражданства, но и ряд других моментов. 

“С развитием системы электронного документооборота процедуры регистрации по месту 
жительства и месту пребывания будут максимально упрощены и удобны для населения. В 
стратегическом документе, которым руководствуется ФМС России — Концепции 
государственной миграционной политики до 2025 года сделан акцент на “упрощение 
процедур регистрационного учета граждан Российской Федерации в целях снятия 
административных барьеров, препятствующих изменению места пребывания или 
жительства“, — пояснили в ФМС. 

Специалисты миграционной службы добавили также, что закон не подменяет понятие 
уведомительного характера регистрационного учета граждан Российской Федерации и не 
предусматривает увеличение количества документов, представляемых при регистрации по 
месту пребывания и по месту жительства в пределах Российской Федерации, и, по сути, 
никоим образом не ограничивает права граждан Российской Федерации, связанные с частной 
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собственностью, жилищные права, а также иные права, предусмотренные Конституцией 
Российской Федерации. 

«Росаблт» 
7. РАЗНОЕ 

 
Сомнительный инвестиционный успех ВЭБа. Пенсионные накопления оказались менее 
выгодными, чем обычный банковский вклад 

Доходность инвестирования Внешэкономбанком (ВЭБом) пенсионных накоплений 
граждан составила по итогам 2012 года 9,21%, превысив инфляцию в 6,6%. Не далее как в 
2011 году о таком можно было только мечтать. Однако радоваться рано: ведь обычные 
банковские вклады приносят более высокий доход, чем обеспечивает крупнейшая 
госкорпорация со всеми ее финансистами и менеджерами.  

ВЭБ отчитался вчера об успехах в инвестировании средств пенсионных накоплений 
граждан. По состоянию на 31 декабря 2012 года доходность по расширенному 
инвестиционному портфелю составила 9,21% годовых, по портфелю государственных ценных 
бумаг (ГЦБ) – 8,47%.  

Эти значения почти в 1,4 раза превысили официальный показатель инфляции за 2012 
год, который составил 6,6%. Как напомнил вчера директор департамента доверительного 
управления ВЭБа Александр Попов, еще в позапрошлом году государственная управляющая 
компания не могла похвалиться подобными показателями. По итогам 2011 года доходность 
по расширенному портфелю составляла 5,47% годовых, а по портфелю ГЦБ – 5,6% при 
инфляции 6,1%.  

Успех был достигнут благодаря росту цен на облигации федерального займа (ОФЗ) и 
увеличению доли вложений в более эффективные корпоративные облигации и депозиты. 
Доля вложений в корпоративные облигации увеличилась в течение 2012 года со 190 млрд. 
руб. до 328 млрд. руб. – и составила 20% портфеля. Доля депозитов тоже почти удвоилась – 
со 137 млрд. руб. до 245 млрд. руб. – и составила 15% портфеля. ОФЗ, в свою очередь, 
постепенно из портфеля вытесняются, их доля сократилась с 34,6 до 25%. Попов добавил, 
что в 2013 году ВЭБ планирует в разы увеличить объем вложений в облигации 
инфраструктурных компаний.  

С одной стороны, ВЭБ сейчас отчитался о своих успехах, но с другой – он этим отчетом в 
очередной раз подтвердил, что государство парадоксальным образом не способно 
обеспечить стабильно высокую доходность от инвестирования средств пенсионных 
накоплений граждан. По крайней мере банки уже не первый год готовы брать у населения 
деньги в качестве депозитов почти под 10% годовых.  

Сейчас как великое достижение преподносится новость об увеличении доходности до 
9,21%. Между тем, согласно сводкам Центробанка, на данный момент средняя максимальная 
ставка по вкладам 10 банков РФ, привлекающих наибольший объем депозитов физических 
лиц в рублях, колеблется на уровне 10%. В третьей декаде января 2013-го она составила 
9,875%. Во второй декаде января она была 10%. В течение и 2012 года, и 2011-го эта 
максимальная ставка топ-10 по депозитам корректировалась, однако в целом все время 
находилась в коридоре 9–10%.  

На данный момент трудовая пенсия в России состоит из страховой части и – пока еще – 
обязательной накопительной. У граждан есть несколько вариантов управления своими 
накоплениями – с помощью государства или с помощью негосударственных пенсионных 
фондов (НПФ) и частных управляющих компаний (УК). Со стороны государства главной 
управляющей компанией, занимающейся инвестированием пенсионных накоплений, является 
ВЭБ. Именно он отвечает, в частности, за деньги «молчунов» – граждан, которые не выбрали 
для управления своими накоплениями НПФ или УК.  

Обычно представители отрасли, ссылаясь на низкую эффективность ВЭБа, советуют 
гражданам перенаправить свои накопления в НПФы. Однако происходит это на фоне 
постоянных предупреждений аудиторов о том, что и от НПФ тоже не стоит ждать манны 
небесной: они могут обеспечить высокую доходность, но никто не даст гарантий, что она 
останется такой в течение десятилетий. В качестве иллюстрации можно привести данные 
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Счетной палаты: за период с 2005 по 2010 год накопленная инфляция составила в РФ около 
80%, а реальный прирост пенсионных накоплений за тот же период в проверенных Счетной 
палатой НПФ колебался от 51 до 76%.  

На этом фоне депозит в банке выглядит даже более надежным и эффективным 
инструментом. Ставки по вкладам куда чаще превышают инфляцию, при этом в банковском 
секторе государство пытается даже гарантировать сохранность вложенных средств через 
страхование вкладов. В сложившихся условиях начинает казаться, что гражданину выгоднее 
вообще не связываться ни с государственной, ни с частными УК, а сделать своеобразный 
банковский вклад на старость.  

Многие эксперты «НГ» подтверждают, что механизмы инвестирования пенсионных 
накоплений часто пробуксовывают. В связи с этим возникает вопрос о самой концепции 
«принудительного изъятия денег у граждан для наполнения накопительной части пенсии». 
«Очевидно, что сами граждане этими средствами распорядились бы более эффективно. 
Получается, что, несмотря на благие намерения, пенсионная система, по сути, грабит 
граждан. Было бы красивым жестом со стороны государства просто вернуть эти деньги 
людям, компенсировав при этом недополученные проценты, – считает аналитик группы 
«Развитие» Сергей Шандыбин. – Доходность ниже уровня банковских депозитов – это общая 
беда всех управляющих компаний в ситуации, когда на рынке ценных бумаг не наблюдается 
устойчивого роста. И чем большей суммой активов управляет компания, тем труднее ей 
«обыграть» среднерыночные показатели».  

«Государство, которое взяло на себя ответственность за пенсионные накопления 
граждан, заинтересовано прежде всего в сохранении средств, а не в накоплении. Поэтому 
пенсионные отчисления вкладываются в надежные активы, что и обеспечивает невысокую 
доходность», – продолжает эксперт департамента оценки «2К Аудит – Деловые 
консультации/Морисон Интернешнл» Ирина Воробьева. Приходится выбирать между 
надежностью при низком доходе и доходностью при высоких рисках. Но парадокс в том, что 
надежность инвестиций не имеет никакого смысла, если вложения не приносят доходности 
выше инфляции, сама идея накоплений обесценивается вместе с деньгами: граждане не 
просто не зарабатывают, они теряют. Зато, добавляет эксперт, «пенсионные отчисления 
позволяют сформировать основу для будущего пенсионного бюджета».  

Но некоторые эксперты считают некорректным сопоставление доходности по банковским 
вкладам и по портфелю пенсионных накоплений. «Банки предлагают высокие ставки с целью 
привлечения средств отдельных граждан для фондирования своей деятельности, они бы с 
радостью платили меньше, если бы это обеспечивало приток средств. Банки посредством 
процентных ставок могут регулировать поток вкладов в зависимости от темпов роста 
кредитования», – объясняет председатель правления ФлексБанка Марина Мишурис. И если 
вдруг государство захочет перенаправить пенсионные средства именно в банки, то тогда 
возникает вопрос: а в каких активах их разместят сами банки? «В кризис правительство уже 
направляло в банки средства в надежде поддержать промышленность, но до нее деньги так и 
не дошли. Можно представить, какой политический эффект произведет новость, что банки 
используют эти средства для финансирования собственных программ – к примеру, по 
потребительскому кредитованию населения под еще более высокие ставки», – замечает 
Мишурис. Более того, стоит экономической ситуации в стране или даже отрасли резко 
ухудшиться, как сразу возникнет опасность банкротства банков, в которых размещен 
«госдепозит».  

По мнению экспертов, в низкой доходности пенсионных накоплений виноват не сам по 
себе ВЭБ. Хотя и к нему, как замечает Мишурис, возникают вопросы, поскольку он выполняет 
«подчас диаметрально противоположные функции, которые могут входить друг с другом в 
явное противоречие».  

Основная проблема в том, что власти фактически так и не создали инструментов для 
долгосрочных накоплений и инвестиций. И речь идет не только об инфляции, но и об 
экономической нестабильности и неопределенности, о несовершенстве институтов, о 
бюрократических препонах и т.д. 

«Независимая газета» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.02.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 0496 ▲ 0, 09 

EUR 40, 6691 ▲ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


